



E ENTREVISTA. MIGUEL MEZA SHWENKE, alcalde de Lago Ranco y reelecto para el período 2024-2028:

“Alcanzar la segunda mayoría nacional es un reconocimiento a nuestra gestión”

POLÍTICA. El recién reelecto jefe comunal analizó el gran respaldo conseguido en los recientes comicios municipales, donde obtuvo 85,7% de preferencias. Además adelantó sus principales desafíos y habló de su futuro político.

Oscar Gallardo Ríos
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

Con un 85,7% de las preferencias, equivalente a 7.054 votos a su favor, el alcalde de Lago Ranco Miguel Meza Shwenke resultó reelecto para un nuevo período al mando de la comuna lacustre, el tercero en forma consecutiva.

Con estos resultados se convirtió en alcalde electo con más alto porcentaje de respaldo a nivel regional, pero no sólo eso, sino que es el segundo más votado en todo el país.

En ese contexto, el jefe comunal hizo un repaso de los principales logros de sus primeros ocho años de gestión y enumeró los desafíos para sus próximos cuatro años en la alcaldía de Lago Ranco, que serán los últimos, ya que de acuerdo a la ley vigente, no podrá repostular al cargo en el año 2028.

Transcurridos unos días desde su reelección, ¿cuáles son sus sensaciones a propósito del gran apoyo conseguido?

- Solamente agradecimiento. A uno le queda la sensación de agradecer mucho, principalmente a la gente que me ayudó directamente, al equipo que permitió que hayamos hecho un proyecto exitoso, y que son las personas que me ayudan

desde el municipio. También a la gente que me ayudó en el ámbito territorial de la campaña misma, que en este caso le denominamos nuestro equipo de “Nuevo Aire”, así nos hicimos llamar ante la comunidad, un equipo de verdad maravilloso, lleno de ideas, de energía, de entusiasmo, y que además permitió poder elegir a tres concejales de la lista del “Nuevo Aire”, que son de Renovación Nacional pero digo del Nuevo Aire porque así nos hicimos representar ante la comunidad.

Voy a ser súper honesto en que no usé la estrella de Renovación Nacional en esta oportunidad por los desacuerdos que tengo con las decisiones que se han tomado a nivel regional, y siento que me funcionó mucho mejor así. El Nuevo Aire finalmente traspasó fronteras, es muy reconocido en la provincia, y este mismo agradecimiento quiero extenderlo hacia mi familia, que me ha apoyado desde el primer minuto y que es el pilar fundamental, y que decir de ese 85,7% que me eligió. Uno se llena de felicidad y orgullo al tener este porcentaje de apoyo.

Además fue la segunda mayoría a nivel nacional, ¿se lo esperaba?
- La verdad es que no lo esperaba. Cuando uno compite en es-



FOTO GENTILEZA MIGUEL MEZA.

MIGUEL MEZA FUE ELECTO ALCALDE POR PRIMERA VEZ EN EL AÑO 2016, REELECTO EN 2021 Y OTRA VEZ EN 2024.

te ámbito, o cuando te enfrentas a este tipo de desafíos, lo primero que uno busca es salir elegido, sin importar el porcentaje. Ahora, que hayamos alcanzado esta segunda mayoría nacional, de verdad que es fantástico, probablemente esto sea parte del reconocimiento que me hizo la comunidad en base

al trabajo que hemos hecho. Creo que no es otra cosa.

¿Siente que este nivel de respaldo efectivamente valida su gestión y el trabajo realizado?

- Yo directamente digo que sí, porque durante el despliegue que realizamos para esta misma elección, ese fue el mensaje

que recogimos y que fue reiterado, ya que muchas familias nos decían que me iban a apoyar por todo lo que se ha logrado en favor de la comuna en estos últimos años, y que no iban a arriesgar el desarrollo que estamos teniendo. Efectivamente siento que esto fue en base al reconocimiento del trabajo mar-

“Los Concejos son muy importantes para las comunas”

● Con respecto a la elección de concejales, Miguel Meza comentó que “estoy muy contento por la elección de tres concejales que se abanderaron con el ‘Nuevo Aire’, dos de ellos reelectos y uno electo por primera vez. Estoy muy agradecido y valoro mucho el trabajo del Concejo Municipal actual que me acompañó en los últimos cuatro años, porque de verdad fueron muy proactivos, colaborativos y me ayudaron a impulsar todo lo que hemos logrado, sin dificultar el trabajo ni poner trabas innecesarias. Cuando logras eso, se facilitan mucho las cosas. Por eso, quiero relevar que los Concejos son muy importantes para el desarrollo, porque si tienes un Concejo opositor las comunas no van a avanzar. Si el Concejo está con la camiseta puesta para trabajar indistintamente del color político, puedes despegar rápidamente. Siento que los dos concejales que llegan se van a acoplar a este tipo de trabajo que se viene dando desde hace un tiempo atrás”.

cado principalmente desde este segundo periodo que siento fue muy bueno.

En general, ¿qué evaluación realiza del trabajo realizado en estos ocho años de gestión?

- El balance que hago lo asimilo a los resultados de la votación que he tenido. Lo digo porque en el primer período saqué cerca de un 58%, para el segundo fue casi un 80%, y ahora un 85,7%, por lo que el respaldo ha sido ascendente. El resultado de nuestra gestión de alguna manera se da de esa misma forma, hacia el alza, porque los números lo muestran de esa manera. El primer período fue prácticamente de instalación,



(viene de la página anterior)

de instalar nuestro programa que está marcado por una línea bien específica, que era generar mayores recursos propios que nos permitan hacer gestión, y que lamentablemente la Municipalidad de Lago Ranco no los tenía.

Desde ese punto de vista, hemos aumentado de tal manera nuestro presupuesto, que de verdad no me imagino otro municipio que haya crecido tanto porcentualmente en el ámbito de los recursos en tan pocos años. Yo recibí la municipalidad con 2.600 millones de pesos, ese era el presupuesto para todo el año y con eso había que hacer de todo, pagar remuneraciones, alumbrado público, aseo, y no alcanzaba para más.

Hoy tenemos un presupuesto que supera los 11 mil millones de pesos, y lo logramos sólo en base a gestión. Afortunadamente hay muchas empresas que se sumaron a nuestro proyecto, que creyeron en nosotros, que están ingresando sus permisos de circulación acá, que están tributando en Lago Ranco, y eso ha permitido que crezca así el presupuesto. El Fondo Común Municipal no te permite aumentar el presupuesto, porque sino todos los municipios serían iguales, entonces fuimos a buscar a esa alternativa y eso nos permitió escalar de esa manera.

Desde ahí, hemos levantado planes y programas sociales, comunitarios, medioambientales, al punto de que incluso han venido para tratar de replicar nuestra idea. Cuando se produjo la pandemia el gobierno entregaba ayudas a las familias, y creo que somos el único municipio del país que después de eso no dejó de ayudar a las familias y continuamos entregando cerca de 3.600 canastas de alimentos al año a familias de la comuna.

También creamos programas de ayuda a los adultos mayores; hemos comprado buses, ambulancias, camiones; y hemos creado programas comunitarios muy interesantes. Lo mismo pasa con la inversión que hemos postulado, que ha marcado hitos importantes, ya que tenemos una ciudad hermosísima, que nos llena de felicidad cuando vienen alcaldes de otras comunas, y nos dicen que somos un ejemplo para el país. Yo creo que eso marca el éxito. Si el 85% que me eligió lo ve de esa manera, es porque el proyecto es exitoso.

¿Qué proyectos ejecutados en la comuna destacaría?

- Lago Ranco cambió desde el minuto que tuvimos un termi-



EL ALCALDE MIGUEL MEZA ALCANZÓ UN 85,7% DE LAS PREFERENCIAS EN SU REELECCIÓN COMO JEFE COMUNAL.

nal de buses moderno, lo que ha aportado al desarrollo económico y turístico. A eso suma también nuestra costanera, que nos costó muchísimo, que no estaba bien hecha y nos tardamos tanto porque tuvimos que reconstruirla prácticamente completa, pero se la estamos devolviendo a la comunidad como debió haber sido siempre, una costanera con un diseño de ingeniería y arquitectónico adecuado, que se suma al resto de las obras que hemos ejecutado en la misma ciudad, como el muelle, botadero, entre otros.

El Eje Tringlo también marcó un hito importante, porque finalmente recuperamos un espacio público enorme. Prácticamente cambiamos todas las veredas, generando una identidad única, eliminando el cemento por palmetas de colores, sumado al alumbrado público. Estamos reponiendo todas las postas de salud de la comuna y ya llevamos el 70%. Los gimnasios que hicimos en sectores rurales también es otra de nuestras obras emblemáticas.

¿Cuáles diría que son sus principales desafíos para los próximos cuatro años?

- Ahora que ya nuestro proyecto tiene fecha de vencimiento, puedo decir que yo no me voy a ir de la municipalidad sin dejar un estadio moderno, que reúna todas las condiciones para practicar distintas disciplinas deportivas. Tampoco me iré sin dejar instalado nuestro anhelado boulevard en la calle principal (Concepción) de Lago Ranco, que la vamos a reconvertir en un paseo que pueda aportar al crecimiento comercial y productivo. Sumado a ello, vamos

“

Yo recibí la Municipalidad de Lago Ranco con \$2.600 millones de presupuesto para todo el año, y con eso había que hacer de todo. Hoy superamos los \$11 mil millones, y lo logramos sólo en base a gestión, buscando alternativas”.

“

En el ámbito político, por supuesto que me gustaría tener una nueva oportunidad, aportando desde otro lugar. Si me va bien en estos cuatro años, probablemente tengamos muchas posibilidades de tener un nuevo desafío político”.

Miguel Meza
Alcalde de Lago Ranco

a cerrar el ciclo de reposición de las postas rurales, lo mismo con los gimnasios.

Queremos también dejar como uno de los grandes hitos en el ámbito rural, la conexión de Rupumeica Alto con Rupumeica Bajo, que probablemente será uno de los proyectos más costosos que vamos a tener en los últimos tiempos. También vamos a elevar la puesta en marcha de los APR,

que también van a ser parte de nuestro programa que se denomina “Camino al Centenario”.

Cuando hablo de todas estas iniciativas, es importante resaltar que estas no son ideas que vamos a empezar a desarrollar ahora, sino que todos esos proyectos están en una etapa avanzada de su diseño. Por ejemplo, el estadio está cerrando su diseño en febrero, Vialidad está trabajando en el boulevard y en la conexión de Rupumeica Alto con cerca de un 90% de avance; y con el resto de las obras pasa lo mismo.

¿Qué sensaciones le provoca que deje la alcaldía de Lago Ranco dentro de cuatro años?

- No sé si será la palabra correcta decir que es de justicia, pero yo siento que los procesos tienen que tener también sus fechas. Lamentablemente, hay muchos casos conocidos a nivel país, en que cuando los alcaldes están demasiado tiempo comienzan a generarse casos de corrupción, y eso sin duda que no le hace bien a las comunidades. En nuestro municipio no se da esa situación, hemos hecho un trabajo muy transparente, pero creo que ya nuestro ciclo debe terminar, y se deben renovar también las figuras y liderazgos, en beneficio también de nosotros mismos que vivimos acá. Creo que 12 años es tiempo más que suficiente.

¿Queda demostrado que 12 años en la alcaldía son suficientes?

- De todas maneras. Si haces bien el trabajo, en 12 años se puede. La experiencia que a mí me queda es que cuatro años es poco, ya que sólo en un periodo quizás no se alcanza a plas-

ROSTROS DEL NUEVO CONCEJO MUNICIPAL



Edgar Vásquez (RN)



Silvana Pérez (RN)



Cristina Rosas (DC)



Miguel Obando (PS)



Alexis Antillanca (IND)



Daniela Paredes (IND)

mar todo tu plan y programa de trabajo, independientemente de que nosotros sí lo logramos, pero es muy ajustado.

Ya en un segundo periodo puedes despegar con todo y se pueden hacer muchas cosas y así lo dejamos demostrado. Bueno, y qué decir de estos próximos cuatro años, que van a ser los mejores y estoy muy seguro y confiado de ello.

Terminados estos cuatro años, ¿cómo proyecta su futuro político?

- Yo ya comencé a visualizar mi futuro personal y familiar, que está asociado a algún emprendimiento que nos gustaría levantar en nuestra comuna, porque la veo con una proyección muy grande. Ojalá vengan muchas ideas productivas, de negocios, inversiones, y así aumentar la oferta de servicios en la comuna, que es algo que también necesitamos. Tenemos mucha inversión pública, mucha demanda de turistas, pero tenemos pocos servicios.

En el ámbito político, por supuesto que me gustaría tener una nueva oportunidad, aportando desde otro lugar, pero eso no lo puedo decidir hoy día, ya que las cosas son inciertas. Si me va bien en estos cuatro años, probablemente tengamos muchas posibilidad de tener un nuevo desafío político.

Por otra parte yo soy militante de RN desde hace unos 30 años, pero sin embargo, es lamentable que los liderazgos que hoy tenemos nos hayan hecho perder la alcaldía de Valdivia, el Gobierno Regional, y se hayan perdido comunas que teníamos muchas posibilidades de ganar la alcaldía, solamente por caprichos personales. Con esto quiero decir, que a lo mejor puedo tener muchas posibilidades, pero si te juegan chueco, de qué sirve todo lo positivo que podamos hacer.

¿Qué opina sobre la posibilidad de postular al cargo de gobernador regional de Los Ríos?

- Es una figura relevante, fundamental para quizás poder cambiar el rumbo de nuestra región, y creo que es una figura que se puede aprovechar para trabajar el potencial que tiene nuestra región. A lo mejor con esta pequeña experiencia que logré en la Municipalidad de Lago Ranco, logrando crecer en el ámbito de nuestros ingresos y en inversión pública, quizás podamos estar capacitados para ello. Pero todo a su tiempo, yo voy a hacer mi trabajo lo mejor posible en la municipalidad, y si se da la posibilidad voy a estar siempre disponible, siempre y cuando nos pongamos bien de acuerdo. CS